
平成 29年（2017年）12月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ２ 日 目 ） 

平成 29年 12月 12日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 永 山 盛太郎 

(ニ ラ イ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 行政財産に

ついて 

 

 

 

２ 学校教育に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

４ 観光及び教

育に関して 

 旧古波蔵ふれあい館の跡地利用について伺う 

 

 

 

 

(１) 市内小中学校の不登校生徒数は何人か。 

また、登校復帰に向けてどのような対応策 

を講じているのかを伺う 

 

 

(２) 遊び非行の児童生徒に関して伺う 

 

 

 

 漫湖公園沿線の横断予防柵について伺う 

 

 

 

 

 2020 年東京オリンピック・パラリンピックに

向けて、那覇市の取り組みについて伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年 12月 12日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 中心商店街

における不発

弾処理につい

て 

 

２ 小学校施設

整備について 

 

 

３ 子ども行政

について 

 

 

 

 

 

 

４ まちづくり

行政について 

 

 

 

５ 誰もが移動

しやすいまち

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 保健行政に

ついて 

 観光客も多く訪れる中心商店街における不発

弾処理の際、どのような対策を講じているか問う 

 

 

 

 城西小学校体育館の完成が遅れている理由と

今後の見通しを問う 

 

 

(１) 放課後子ども教室の現状と課題を問う 

 

(２) 本市が取り組みを進める人材データバン

クモデル事業と連携して、指導者の仲介をし

てはどうか。生涯学習部、市民文化部、それ

ぞれの見解を問う 

 

 

 孤独死者数の推移と内訳の変化についてみた

際、今後、那覇市の目指す街の姿を問われる事態

になっていくと考えるが、当局の見解を問う 

 

 

(１) バリアフリー基本構想の策定について、本

市の取り組み、検討の状況を問う 

 

(２) 市内のバリアフリー化について、高齢者、

障がい者団体や、公共交通事業者等と協議を

円滑に進めるために、バリアフリー基本構想

の策定を念頭においた協議会の設置が有効

であると考えるが、当局の見解を問う 

 

(３) バリアフリーについての行政評価の仕組

みはどうなっているのか。現状を問う 

 

 

 簡易営業において｢コーヒー豆をその場で挽い

て抽出し、提供する」ことについて、許可できる

余地があるものと考える。当局の見解を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年 12月 12日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 喜舎場 盛三 

(公 明 党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

１ 下水道行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 子どもの読

書活動につい

て 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

５ 公園行政に

ついて 

 

 

６ 交通行政に

ついて 

 平成 27 年の下水道法改正により、下水道管路

のうち腐食のおそれの大きな箇所については 

５年に１回以上の頻度で点検が義務付けられた。

そして平成 29 年 11 月 28 日国土交通省より下水

道管路の点検結果が公表され、下水道管の老朽化

について記載されている。その中で下水管の点検

対象が全国で 5,000 キロメートル、その１割の

490 キロメートルが点検を終え、そのうち５キロ

メートルが老朽化対策が早急に必要であるとの

判定を受けた。本市の下水道はどうなっている 

のか伺う 

 

(１) 災害時において、市民の飲料水、生活用水

の確保はどのように計画されているのか伺

う 

(２) 平成 24 年度、25 年度に市内の井戸水、湧

水についての調査を実施したようだが、その

目的・内容を伺う 

 

(１) 本市の「ブックスタート事業」の目的、現

在の取り組み状況、父母の評価を伺う 

 

(２) 市内の保育園、幼稚園においての「絵本の

読み聞かせ」の状況を伺う 

 

 本市の小中学校における「いじめ」の平成 25

年度以後の認知件数を伺う 

 

 議会質問で市内の公園遊具の更新を速やかに

行うよう何度も訴えた。やっと末吉公園の遊具の

更新が開始されているようだが計画を伺う 

 

 ｢与儀公園前タウンプラザかねひで」と｢みやぎ

原保育園」前の交差点は信号機がなく大変危険

で、最近ご婦人が車にはねられ、足を数カ所骨折

する事故があった。この地域は小中学校が近く、

保育所も３園が隣り合わせで設置されている。 

もっと同交差点の危険性を厳しく受け止めて、 

解決すべきである。見解を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年 12月 12日（火） 

 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 大 浜 安 史 

(公 明 党) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２  ｢マイナン

バー」につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

(１) 2025 年問題として、人口２割が高齢者と

なる超高齢社会になる。高齢化に伴い「認知

症」も増えている。本市の予防対策について

伺う 

 

(２) 高齢者の「認知症」予防対策等として今後

は高齢化に伴う「フレイル予防」の強化につ

いて伺う 

 

(３) 介護士のサポーターとして「介護ロボッ

ト」を導入されている。その成果と今後の取

り組みについて伺う 

 

 

 ｢マイナンバー制度」が導入されて、平成 28

年２月から「マイナンバーカード」窓口が設置さ

れてスタートしている 

 

(１) ｢マイナンバーカード」を利用する市民 

へのサービスメリットについて伺う 

 

(２) ｢マイナンバーカード」の交付状況につ 

いて伺う 

 

(３) 「マイナンバー」情報連携の本格運用につ

いて伺う 

 

 

 小中学校へのＩＣＴ教育環境整備は重要であ

る 

 

(１) 文部科学省は 2020 年に新学習指導要領 

をスタートする。児童・生徒たちへアクティ

ブラーニング（主体的、対話で深い学び）の

取り組みについて伺う 

 

(２) ＩＣＴ教育環境整備に伴いタブレット端

末、ＰＣを活用した「プログラミング教育」

が 2020 年からスタートする。今後の取り組

みについて伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

４ ｢やる気・元

気旗頭フェス

タ in なは」に

ついて 

(３) ＩＣＴ教育環境整備として、電子黒板・タ

ブレット端末整備状況について伺う 

 

 

 

 青少年健全育成の取り組みとして、第 12回｢や

る気・元気旗頭フェスタ in なは」が 10月１日に

奥武山陸上競技場にて盛大に開催され、大成功 

したと聞いている 

 観光立県としてメインストリートである国際

通りを会場とした開催について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年 12月 12日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 大 嶺 亮 二 

(自 民 党) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 子どもの居

場所づくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 新市民会館

について 

 

 

 

(１) 児童館の指定管理者制度について 

 

  ① 指定管理料の算定方法を伺う 

 

  ② 修繕費の対応について伺う 

 

  ③ 公募に対する応募状況について伺う 

 

  ④ 当局と館長会との関わりについて伺う 

 

(２) 那覇市の指定管理者制度に関する運用指

針について 

 

  ① 指定管理料の余剰額が生じた場合の対

応について伺う 

 

  ② 指定管理料の余剰額が数年間続いた場

合の対応について伺う 

 

  ③ 指定管理者制度の検証について伺う 

 

 

 識名トンネルについて 

 

(１) トンネル内の道路照明について伺う 

 

(２) トンネル内での事件、事故について伺う 

 

 

 

 久茂地小学校跡地移転への賛否について、当局

の認識を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年 12月 12日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 宮 里  昇 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 水産行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

(１) 本市の水産業の現状について問う 

 

 

(２) 泊漁港の役割と課題について問う 

 

 

(３) 泊魚市場、泊いゆまちの役割と課題につい

て問う 

 

 

(４) 11 月 16日に、泊地区漁業生産者６組合で

構成する泊漁港再開発推進委員会から  

城間市長へ陳情書が提出されている。その 

内容と本市の対応について問う 

 

 

(５) 本市の水産業の振興について問う 

 

 

 

 

 安謝東原公園の遊具の改修について問う 

 

 

 

 

 

 

 11 月に発生した泊小学校の不審火に対する対

応を問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年 12月 12日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 奥 間 綾 乃 

(無 所 属) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 女性の人権

問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 児童福祉に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

４ 学校給食に

ついて 

(１) 過去３年の本市における女性に対する暴

力(ストーカー・ＤＶ・性暴力・モラハラ・

パワハラ等含む)の相談件数を伺う 

 

 

(２) 現状と市の対応を具体的に伺う 

 

 

(３) 今後の取り組みについて伺う 

 

 

 

(１) 本市における児童に対する過去３年の虐

待の相談件数と通告件数を伺う 

 

 

(２) 現状と市の対応を具体的に伺う 

 

 

(３) 今後の取り組みについて伺う 

 

 

 

 市民、特に高齢者からバス停留所に椅子を設置

して欲しいとの要望が多く早急な対応を求める

が、市の見解と今後の取り組みについて伺う 

 

 

 

(１) 給食に使われる食品や食材に中国産を使

用しているのかを伺う 

 

 

(２) 使用している場合、その安全性について 

伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年 12月 12日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 小波津  潮 

(無 所 属) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 観光行政に

ついて 

 

 

 

２ 建設行政に

ついて 

 

 

 

３ 若者支援に

ついて 

 

 

 

 

４ ひとり親世

帯に対する支

援について 

 

 

 

５ 子どもの貧

困に対する支

援について 

 観光関連産業の経済状況と動向について伺う 

 

 

 

 

 建設関連産業の経済状況と動向について伺う 

 

 

 

 

 若者の再チャレンジにおける本市の支援、取 

り組みについて伺う 

 

 

 

 

 本市の現況と支援、取り組みについて伺う 

 

 

 

 

 

 本市の現況と支援、取り組みについて伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


